

22. Juni 2022

Senkung der Badewassertemperatur im Freibad zur Energieeinsparung

Die BMU-Gemeinderatsfraktion stellt den folgenden

A n t r a g :

Der Gemeinderat der Stadt Besigheim beschließt, die Badewassertemperatur im Mineral-Parkfreibad um zwei Grad Celsius (= zwei Kelvin) auf maximal 23 Grad Celsius zu senken. Dies gilt ab sofort und zunächst nur für die Badesaison 2022.

Begründung

Es herrscht Krieg in Europa. Russland drosselt die Erdgaslieferungen nach West-Europa. Es droht uns eine massive Energiekrise im kommenden Winter, wenn es uns nicht gelingt, die in Deutschland vorhandenen Erdgasspeicher bis zum Herbst zu befüllen. Auch sollen nach Ankündigung des Bundeswirtschaftsministers wieder klimaschädliche Kohlekraftwerke zur Einsparung von Gas hochgefahren werden.

Unsere Bundesregierung und auch die Bundesnetzagentur appellieren eindringlich, dass wir alle jetzt Erdgas sparen müssen, um einen ausreichenden Vorrat für den Winter anlegen zu können.

Unser Freibad ist nach dem Schulzentrum der zweitgrößte kommunale Wärmeverbraucher (Gas) unserer Stadt (683.209 kWh in 2020).

Auch viele Bäderbetriebe haben reagiert und ihre Wassertemperaturen gesenkt. Die Deutsche Gesellschaft für das Badewesen (DGfdB) hat aktuell im Mai 2022 Handlungsempfehlungen „Schwimmbäder in der Energiekrise“ herausgegeben.

Siehe hier:

[https://www.baederportal.com/fileadmin/user_upload/DGfdB-Leitfaden Schwimbaeder in der Energiekrise Version1_1 Mai 2022.pdf](https://www.baederportal.com/fileadmin/user_upload/DGfdB-Leitfaden_Schwimbaeder_in_der_Energiekrise_Version1_1_Mai_2022.pdf)

Demnach wird als erste Priorität eine Absenkung der Badewassertemperaturen um zwei Kelvin empfohlen:

Es ist gesichert, dass man in den relevanten Temperaturbereichen mit nur einem Grad Temperaturreduzierung – je nach Wetterlage – bis zu 22 Prozent an Gas bei Außenbecken einsparen kann und darin sehen wir, die BMU-Fraktion, einen Beitrag der durchaus nicht marginal ist, sondern auch eine erhebliche Kosteneinsparung mit sich bringen würde.

Für die BMU-Fraktion -

(Helmut Fischer) (Hansjörg Kollar) (Dr. Anne Posthoff) (Thomas Pulli) (Dr. Herbert Tröster)

P.S.: Wenn es die solare Unterstützung mit sich bringt, darf die Wassertemperatur selbstverständlich auch über 23°C liegen.